

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la Imprenta, conviene que los católicos epongán la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»  
LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina 180 varas al sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 27 DE DICIEMBRE DE 1929

Número 3324

## Contra la vagancia

La ociosidad es la madre de todos los vicios; por eso la ley castiga la vagancia. El vago es en todos sentidos un ave de rapiña de la sociedad; miente, juega, roba y mata, y la borrachera es su mayor placer. El vago recoge todos los chismes sociales y políticos para con ellos perturbar la felicidad de las familias, y es el mayor instrumento para realizar los crímenes de las almas negras vestidas de blanco.

Un ave sin nido vive en triste condición, pues aun las de rapiña tienen sus escondrijos, como los tienen las fieras; pero el vago duerme borracho donde le coge la noche, debajo de una carreta, sobre los bancos de una casa de juego, y el presidio o el cadalso son el descanso de su vida infame. Cuando el vago llega a la cárcel o a la eternidad, respira felicidad la gente buena.

Esos Judas o Caínes, hijos malditos de todos los pueblos, son los parásitos que conspiran contra el bienestar de los que trabajan para ganarse el pan honradamente. Chupan el bolsillo ajeno, escogiendo a los más cándidos y pusilánimes de los hombres que procuran asesinar a los valientes que les declaran guerra.

Y es que hay vagos de toda jaez. Los hay de blusa y de levita. Harapientos que parecen mendigos y pertrechados que parecen aristócratas; pero todos hacen el mismo oficio por procedimientos diversos. Los que viven del prójimo se arrastran por todos los caminos de la adulación son azotes de honras y elogiadores de los villanos que tiranizan al pueblo.

¡Cuánto más provechosas son para el hombre las gotas de sudor que derraman sobre la tierra manejando una azada o un arado, o en una fábrica, sobre el yunque y la fragua, que gozando la libertad del vago! El trabajo es virtud, puesto que realiza el progreso de los pueblos, y es la cuna más honrosa de los grandes ciudadanos, credencial de honradez e inteligencia. El capital adquirido por una administración refleja todas las iniciativas empleadas para honra de arte y las industrias.

El que malgasta una fortuna heredada; el que no hace buen

Mantillones lana buena clase, y clase barata, Mantillones para galápagos, Mantillones nacionales.

Tienda Benavides.

## En Suecia caen liebres de las nubes

Estocolmo, 30.—Un labrador de Bocktraesk, en el distrito de Sorsele, que trabajaba sus campos, se quedó atónito al ver una liebre que caía del cielo.

El pobre hombre, que no sabía si estaba soñando, no podía explicarse aquel hecho extraordinario de ningún modo, cuando, ya más tranquilo, vió volando a bastante altura un águila de gran tamaño. Indudablemente el águila había caído la liebre, y luego, cansada de su presa, la había dejado caer en el campo donde trabajaba el labrador.

## Personales

La familia de nuestro amigo don Benito Marín se radicará en Sabanilla durante el verano.

—Delicado de salud se halla don Perfecto Vargas importante vecino del Naranjo.

—En Cartago estuvo doña Mercedes Cascante de Arié.

—Para Nicaragua partirá en breve el doctor don Carlos Borge, a quien deseamos viaje muy feliz.

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.

Heredia. Tienda Benavides.

## Salas subterráneas de baños en Budapest

Budapest, 30.—Se va constituir una Sociedad anónima que explotará una proposición que el consejero ministerial, arquitecto Feliner, ha sometido a la Municipalidad de Budapest y, según la cual, pide que se le conceda el derecho de establecer en los lugares de mayor circulación, salas de baños subterráneas, que se ampliarán después con almacenes, también subterráneos, oficinas de turismo, etcétera.

Crespones de seda, colores preciosos, precios de situación.

Heredia. Tienda Benavides

uso de la instrucción recibida; el que pretende encontrar el placer por la senda de la corrupción humana, gozando de una libertad más torpe que la de las bestias, será peor que el judío errante, será ni más ni menos que un Judas o un Caín de las Sociedades y las más pesadas carga para los pueblos.

Jaime Colson

## Himno Nacional español de la Cruzada de la Modestia Cristiana

Heroínas de excelsa cruzada nuestro emblema es luchar con [valor, es vencer en la lucha empeñada que hace al mundo al cristiano [pudor.

Con torpes modas el mundo vano Nos quiere a todos esclavizar; Mas los antojos de ese tirano Jamás de hinojos nos postrará.

Que la española mujer cristiana Jamás inmoló su honestidad, Porque una infame moda munejaba el labrador. [dana Llame elegancia la liviandad.

Flor la más bella es la pureza, Se goza en ella el mismo Dios; Mas no bien brota a ajarze empuja [pieza Si el viento azota a la pasión.

Vaya por eso siempre en mi [frente El sello impreso de esa virtud, Jamás el vicio, jamás la afrenta. Cual torpe indicio de esclavitud.

Virgenes puras, castas esposas, Reinas oscuras de un santo hogar, [gar, Seréis felices, seréis dichosas, Si es vuestra moda la honestidad,

## Programa

del Concierto que dará la Banda Militar esta noche en el Parque Morazán

- 1º. Marcha Presidencial. Gracés Ballarín.
- 2º. El Espectro del Alcalde. Obertura de la Opera. Grossmann.
- 3º. Fascinación. Vals. Marchetti.
- 4º. Aida. Himno. Marcha. Danza. Verdi.
- 5º. Alegrías del Hogar. Fox-Trot. Fonseca.

Viernes, 27 de Dic. de 1929. El Director, ROBERTO CANTILLANO

## Salva a sus cuatro hermanitos

Berlín, 25.—Ayer a la caída de la tarde los transeúntes vieron bajar a la calle desde una ventana del segundo piso a un niño de unos diez años, que utilizando las tuberías y los salientes de las piedras, consiguió saltar al suelo, corriendo inmediatamente a un aparato avisador de incendios. Los bomberos llegaron al sitio a los pocos minutos, y el niño les explicó que sus padres, mientras iban a realizar unas compras, le habían encerrado en compañía de sus cuatro hermanitos y hermanas más pequeñas que él y que habiéndose puesto a jugar con el gas, rompieron las cañerías, viéndose amenazados de asfixia. Entonces abrió la ventana, recomendando a sus hermanitos que permanecieran en ella mientras que iba a buscar a los bomberos, gracias a los cuales pudieron ser salvados los niños.

El niño se llama Willy Klugg y en alemán «klug» significa «inteligente».

## Material del Puente del Virilla

Ha seguido acumulándose en Heredia y en Santo Domingo todo el material de hierro para la construcción del nuevo puente carretero entre aquella ciudad y la capital. La movilización de la armadura por lo grande y por lo pesada ha sido muy dispendiosa para el estado.

## Dentadura de acero inoxidable

Colonia, 30. — En esta ciudad ha sido inaugurada una Exposición dental, relacionada con la Conferencia anual que está celebrando la Sociedad Alemana de Cirujanos Dentistas.

Entre los numerosos expositores figura en primer término la casa Krupp, que exhibe una curiosa colección de dientes artificiales, fabricados con acero inoxidable.

## Diputado por Puriscal

Parece una verdad que el diputado por Puriscal por parte del Cantón de Puriscal lo será don Ramón Charpentier vecino tan prestigiado como querido. Pronto se instalará en Santiago un club y se nombrarán desde allí todos los propagandistas para los distritos.

La simpatía del candidato es unánime.

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio.—El que no anuncia no vende.....

## Parece que no se aceptará el millón de dólares

Como casi toda la opinión sensata del país ha estado en contra del empréstito suscrito en Nueva York por nuestro Secretario de Hacienda, el Ejecutivo está muy vacilante de aceptar el préstamo.

Se asegura que si ese negocio fuera a la Cámara, lo perdería el gobierno. No es posible pagar cuatro millones de colones con el angustioso término de un año. Preferible es suspender la tarea de las carreteras.

## Suspendida la pavimentación

Frente al cuartel de la 2ª Sección se han suspendido los actuales trabajos de calles.

Esta medida se ha tomado a que con la Pascua y con las fiestas cívicas el trabajo se hace muy irregular.

También el exceso de tráfico de estos días es un inconveniente.

En la primera semana de enero se llevará el trabajo desde el Correo hasta la estación Sur del Ferrocarril del Pacífico.

## Disminuyeron los aguinaldos del Comercio

Con haber atravesado la industria y el comercio un pésimo segundo semestre, las ganancias han sido muy líquidas para los dueños. Esto se reflejó la noche del 24, pues los dependientes por lo común recibieron menos obsequio y menos dinero. El malestar continúa, pues las ventas son malas y las Aduanas siguen congestionadas de carga, pues nadie saca las mercaderías.

## Disminuyó la ebriedad

Al fin y al cabo la prédica de la prensa valió y las autoridades ejercieron mucha vigilancia la noche del 24 sobre las cantinas a fin de ahuyentar de ellas a los jovencitos. Los gendarmes hicieron muchos registros.

La campaña estuvo buena, pero no debe parar alto y hay que seguirla durante las fiestas cívicas a fin de que los jóvenes y los niños no se embriaguen.

## Propiedad en venta

Se desea vender una propiedad a 350 varas al S. de EL COMETA y comprar una máquina para perforar de segunda mano, en buen estado.

Para informes al apartado 325, o en la oficina de este periódico

## El mayor benefactor del mundo

¿Quién es? Nada menos que el que tiene la mayor autoridad del mundo y el más legítimo prestigio. Es el augusto Vicario de Cristo, el sucesor de Pedro el que ha recibido el poder de atar y desatar sobre la tierra, el que ha estado siempre al lado de la justicia para proteger al débil, el que nunca ha aprobado lo malo, y ha hecho retroceder a los tiranos que han querido gobernar con la fuerza bruta, sosteniendo por ello luchas tenaces, como de ello da cuenta la historia.

Nadie como los Papas trabajaron más por abolir la ignominiosa esclavitud, tan común en las naciones paganas, y no ha habido proyecto grandioso y útil a la humanidad entera que no haya sido, o promovido o apoyado por el Soberano Pontífice. En estos últimos tiempos tenemos el ejemplo de lo que hizo el Papa Benedicto XV en favor de la paz poniendo el influjo al servicio de las naciones beligerantes, para ver de acabar con la espantosa guerra mundial que hizo tantas víctimas; y tan visible fue la intervención de este gran Papa, que hasta las naciones paganas reconocieron su benéfica labor y quisieron, en tierra de turcos, grabar en bronce la efigie y la memoria del Pontífice de la paz, con cuyo nombre ha pasado a la historia. Su corazón bondadoso y amigo de las clases obreras lo

llevó a convertir los salones del espléndido palacio del Vaticano casi en oficinas de correo, pues allí se les daba entrada a los soldados para facilitarles la comunicación con sus angustiadas familias.

Nadie ignora lo que hizo León XIII en favor de los obreros, cómo los atendió y cómo se preocupó por la suerte de esos hijos amados, tanto más amados cuanto menos favorecidos por la fortuna. Allí está su admirable Encíclica sobre la condición de los obreros, monumento que dirá a las generaciones presentes y venideras lo que hizo el sabio Pontífice, insigne cultivador de las Letras, que, recibiendo homenajes de príncipes y grandes personajes, no se desdendió de mirar por los hijos del pueblo y recibirlos en audiencias en los palacios apostólicos.

El actual Papa no va en zaga a sus antecesores, y para citar tantas cosas, allí está su obra en favor de los infortunados rusos a quienes ha enviado grandes auxilios, para aliviarlos en la penosa situación a que han reducido a Rusia los que se llaman a sí mismos amigos del pueblo, pero que son en realidad sus verdugos y sus peores enemigos.

Las obras son las que hablan, y las ejecutadas por los Papas de todos los tiempos están diciéndole que ellos son los más insignes bienhechores de la humanidad.

## Otro gran contrabando en los Estados Unidos

Nueva York.—El contrabando de relojes suizos desde el Canadá a los Estados Unidos es después del de bebidas alcohólicas, quizás el más importante. Como en Canadá la maquinaria de los relojes paga un derecho de entrada insignificante y en los Estados adeuda dos dólares cada máquina, los contrabandistas han dedicado su actividad a este negocio. Se han descubierto que uno de los medios que utilizan son los neumáticos de los automóviles. El mercado está lleno de relojes pasados de contrabando y los comerciantes de buena fe se quejan de que no pueden competir en precios. Fueron detenidas dos personas acusadas de haber introducido fraudulentamente 125.000 máquinas, evadiendo así el pago de 250.000 dólares. El negocio es doble, pues las cajas de los relojes que en los Estados Unidos apenas pagan derechos, están fuertemente gravadas por el arancel canadiense, practicándose el contrabando de ellas en sentido inverso.

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas, Repuestos para navajas Gittette, Gem, Durham, Duplex y Souplex, Heredia. Tienda Benavides.

## Por qué se come mal en Inglaterra

Londres, 25.—La razón por qué en Inglaterra no se come como es debido es porque las mujeres británicas no saben guisar. Por lo menos esto es lo que ha manifestado la Federación de traficantes en carnes al clausurar su Congreso anual, celebrado en Bath. El señor B.teman, alcalde de Bath, hablando ante la Asamblea no vaciló en vituperar terminantemente a las mujeres. En términos severos dijo: «Desearía que surgiera en este país algún poder para enseñar a nuestras mujeres a guisar en vez de servir manjares crudos o hambres. Muchos de mis amigos me han contado que sus esposas consideran como un plato ideal un huevo cocido».

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves, Heredia. Tienda Benavides

## Un sacerdote murió al querer salvar a unos niños

París, 30.—En la playa de Merlimon, cerca de Berck (Paso de Calais) una ola arrastró a un grupo de niños que se bañaban, pereciendo ahogados dos de ellos, así como un sacerdote que se arrojó al agua en su auxilio. Al cabo de grandes esfuerzos fueron salvados cuatro niños, a punto de perecer también.

## Una frase gráfica del Cardenal Mathieu

Reverdy, ilustre escritor francés, describiendo un viaje que hizo a Roma, recuerda el siguiente episodio:

«Salíamos de las catacumbas de S. Calixto, S. E. el Card. Mathieu; nos había guiado en la visita a la cripta de Santa Cecilia, tan rica de sublimes recuerdos. A la salida de aquella escalera que, materialmente penetra muy adentro en el subsuelo de la campiña, y moralmente penetra en la historia de los primeros siglos, el Cardenal se paró de repente, y extendiendo con noble gesto su mano hacia el horizonte dilatado y luminoso del agro romano, sembrado de ruinas, exclamó, como arrebatado de un pensamiento sublime: "Aquí tenemos dos civilizaciones que se encuentran: Una está caracterizada por sus baños, sus anfiteatros, sus tumbas; la otra por sus cenobios, sus hospedales, sus basílicas. Son el reflejo de dos conceptos muy distintos de la vida. La civilización pagana no pensaba sino en el goce material, que buscaba a toda costa, aun a precio de crueldades sin nombre, para acabar después en un hediondo sepulcro; la otra, la civilización del cristianismo, apoyándose en la castidad, se desarrolló con la caridad, se sostuvo con el alimento de la oración. Y lo que era la flaqueza ha triunfado de lo que entonces se llamaba la fuerza".

Breve pero profunda síntesis de la filosofía de la historia.

## Santoral

Viernes 27.—San Juan Apóstol y Evangelista.

### SAN JUAN EVANGELISTA Y APOSTOL DEL AMOR

Fué natural de Bethsaida, hijo del Zebedeo y de Santa Salomé, y hermano de Santiago el Mayor. Contaba veintidós años, cuando Jesús le llamó al apostolado, mereciendo de su divino Maestro las mayores distinciones. Llévle consigo cuando resucitó a la hija de Jairo, y al Tabor y al huerto de las Olivas. Al pie del Calvario mereció la singular honra de recibir por madre a la misma Madre de Dios. En el lago de Tiberiades, Juan fué el primero que conoció a Jesús resucitado. «Sólo él, virgen, conoció la Virgen», dice San Jerónimo. Después de la Ascensión de Jesús y de la venida del Espíritu Santo, quedó al cuidado de la santísima Virgen, como hijo el más obediente y sumiso a la más tierna de las madres. Muerta ésta, y ardiendo en celo por la gloria de Jesús, llevó la antorcha de la fe hasta los confines de Oriente. Escribió el *Apocalipsis*, un Evangelio y tres Epístolas, y después de convertir innumerables gentiles y de obrar grandes portentos, falleció el día 27 de Diciembre, hacia el año 104 de la era cristiana.

Cuchillas para bolsillo. Surtido completo de clase y precios.

Tijeras para sastre, para barbero, para modista.

Heredia. Tienda Benavides.

## LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, castimres, mercería, abarrotos, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

### "FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, puigas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

GOLBERG Y MOLINA

## Cure sus riñones

Las PILDORAS UNIVERSALES del Dr. HEADLONG,

Es el único específico recomendado por los médicos como medicina de patente que cura los riñones

Agentes: GRILLO HERMANOS

## PAÑOLONES DES EDA

Y toda clase de géneros acabo de recibir

COBIJAS DE LANA Y ALGODON

PRECIOS NUNCA VISTOS — LA CALIDAD DE MIS ARTICULOS ES DE PRIMERA

CHEPE ESQUIVEL

Anuncie en este diario

El mejor surtido de tarjetas de felicitación para

🌀 AÑO NUEVO 🌀

Las más grandes novedades en adornos de

🌀 CARNAVAL 🌀

Lo encontrará a los mejores precios en la

LIBRERIA ALSINA (Sauter, Arias & Co.)

Apartado 249 SAN JOSE Teléfono 2036

## • Apostolado del Espíritu Santo •

Se hace saber a los socios del Apostolado del Espíritu Santo que deben presentarse a recoger su cédula de agregación cualquier día antes del 30 de diciembre de 1 a 2 p. m. en el local en que se acostumbra tener las reuniones mensuales.

También se les avisa que el 30 de diciembre habrá una misa solemne a las 7 a. m. en La Dolorosa con sermón y consagración de todos los socios al Espíritu Santo. Comunión general. Se ruega la asistencia de todos, en especial los que pertenecen a esta Asociación o desean tomar parte. En adelante habrá la misa de la Asociación el 1er. Lunes de cada mes a las 6 1/2 en la misma Parroquia y las reuniones mensuales desde Enero serán en el Salón de Catecismo de La Dolorosa a la hora acostumbrada.

La reunión que corresponde a este mes se verificará en el local y hora acostumbrados.



# Noticias del Exterior

## Bolivia y Paraguay solucionarán el conflicto de Chaco-Boreal

Montevideo, Uruguay.—Se expresa la esperanza aquí de que los Gobiernos de Paraguay y Bolivia aceptarán la solución de la disputa del Chaco-Boreal, que existe entre los dos países, como lo sugirió Uruguay, en su calidad de mediador.

El arreglo consiste en que Paraguay reconstruya el Fuerte Vanguardia y que se lo devuelva a Bolivia, en cambio de Boquerón.

Bolivia acepta el cambio simultáneo, según se dice, mientras Paraguay pide la devolución de Boquerón antes de dar el Fuerte.

## Un aviador pasará su luna de miel en avión

Ciudad de México.—El aviador Sigfredo Varlan, quien contrajo matrimonio en el puerto de Veracruz con la señorita Winifred Hogg, de nacionalidad americana, se propone pasar su luna de miel en aeroplano, visitando las ciudades de San Antonio, Fort Worth y Houston, Texas.

El aviador Varlan trabaja como piloto de la empresa de transportes aéreos Mexican Aviation Co., que maneja la ruta postal aérea entre México y Guatemala.

La ahora esposa del aviador Varlan es hija de una familia americana radicada en el puerto Jarcho hace muchos años.

## Proyectos aéreos alemanes

El «Correo de la Bolsa», reproduce importantes declaraciones del señor Wransky, director de la Eufhansa, sobre el programa aéreo de dicha Sociedad que comprende un amplio desarrollo del tráfico postal y del de mercancía para Londres, París, Constantinopla y España. Se espera, además, activar las realidades de las líneas transcontinentales y transocénicas, de tal modo que en 1930 pueden llegar por España y Portugal hasta las Islas Canarias o hasta las Islas de Cabo Verde y más tarde hasta América. La Infthansa lamenta además que la restricción de las subvenciones que el Reich le concede haya permitido el adelanto del extranjero en las comunicaciones internacionales aéreas.

## Seis hermanos sacerdotes

Una ceremonia sorprendente y conmovedora, a la par que muy singular, presenció Lila el 31 de junio. Se trata de seis hermanos que celebraron conjuntamente el Santo Sacrificio en la iglesia del Sagrado Corazón. La ceremonia había sido dispuesta con ocasión de la primera Misa del reverendo Padre José Basguín, S. J. El nuevo sacerdote celebraba en el altar mayor, ayudado por profesores de su noviciado. En cinco altares portátiles, colocados en el coro, se veía oficiar simultáneamente al sacerdote Modesto Basguín, párroco de Tressin; al reverendo P. Teófilo Basguín, S. J.; al sacerdote Andrés Basguín, coadjutor de San Cristóbal de Tourconig; a don León Basguín, religioso benedictino de San Pablo de Wisnes; y al sacerdote Juan Basguín, coadjutor de Lomme. A la numerosa concurrencia a tan emocionante acto, presidido por el Obispo de Lila, Mons. Lienart, el párroco Mr. Modesto Basguín mostró, en muy sentida alocución, el esplendor y la grandeza del sacerdocio.

## UNA MUJER CONTENTA.

Aparte de toda cuestión de forma o facciones, tiene un atractivo que le es propio. La frescura de sus mejillas, la elasticidad de su paso, el timbre de su voz—todo esto forman atractivos para todo el mundo. Maravillosa y valiosa como es, la salud no es cosa tan difícil de lograr, como creen algunos desanimados. La mayor parte de las afecciones femeniles, proceden de sangre impura, nutrición defectuosa y baja vitalidad y debilidad general. La ciencia moderna proporciona el remedio que mejor éxito ha dado para tal condición, la **PREPARACION de WAMPOLÉ**. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Tomada antes del alimento, mejora el apetito, enriquece la sangre y alivia esas debilidades peculiares al sexo, que son el verdadero origen de su malestar. Es un consuelo para las esposas cansadas, las madres que están criando, y las niñas en su desarrollo. Imparte color a las caras pálidas y robustece los pechos hundidos. Rara es la vez que se le haya pedido alivio y ayuda que no haya respondido con prontitud. El Dr. Alfredo J. Valenzuela, Catedrático de la Universidad del Guayes y Especialista en Enfermedades tropicales, de Guayaquil, Ecuador, dice: "Certifico que he usado en mi clientela con éxito notable la Preparación de Wampole y que es bien tolerada aun por los pacientes de estómago más delicado." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

## CANTINA

LA NUEVA ITALIA  
300 vs. al N. de «La Proveedora» (Paso de la Vaca)  
Recibió un gran surtido de VINOS ITALIANOS CHIANTI, BERTOLLI ESPECIALIDADES EN CONSERVAS y ACRITE  
Se atiende a domicilio — Teléfono No. 2303 —  
Propietario QUERUBINO-SEVERINO

# Programa

De los conciertos que en celebración de las Fiestas Cívicas de esta capital ejecutarán las Bandas Militares de Alajuela, Cartago, Heredia y San José.

Día 28 de Diciembre de 1929  
Vísperas

A las 20 horas en el Parque Central por las Bandas de Alajuela, Cartago y Heredia.

## BANDA DE ALAJUELA

1°—Fantasía en la Introducción de la ópera «Attila» de G. Verdi. Arr. del Mtro. Lencho Fernández.

2°—Fantasía de Concierto para Sax Alto, de Canivez.

## BANDA DE CARTAGO

1°—L'Ombre. Mosaico de la ópera de Flotow.

2°—Armonía del Bosque. Gran duo descriptivo para Clarinete y Cornetín por U. Billi. N.º. 1—La Tarde.—N.º. 2.º. La Oración. 3.º. La Mañana—N.º. 4.º. En el Hogar.

Solista don Baltasar González, Dn Eduardo Laguardia 2.ª. Parte Dn. Napoleón Baltodano.

## BANDA DE HEREDIA

1.º.—Capricho Italiano por Tschai-kowsky.

2.º.—Los dos Fósari. Fantasía. Verdi. Arreglo del Maestro R. Chavez.

CONCIERTOS POR LA BANDA DE SAN JOSÉ A LAS 17 HORAS  
29 de diciembre en el PARQUE CENTRAL

1.º—Ilza Polonesa N.º. 3 Villermin.

2.º—Martita. Obertura. Santos.

3.º—Cádiz. Serenata Albeniz.

4.º—Sansón y Dalila. Gran Selección sobre la ópera Saint-Saens.

30 de diciembre en el Parque Morazán

1.º—Rienzi Obertura de la Opera Wagner.

2.º—Una Fiesta en Aranjuez. Fantasía Española. Demerssemann.

3.º—Serenata de Guillotín. Goublier.

4.º—El último día del Terror. Drama Sinfónico. Litoff.

31 de Diciembre en el Parque Central

1.º—El Espectro del Alcalde. Obertura de la ópera. Grossman.

2.º—Granada. Serenata. Albeniz.

3.º—Madame Butterfly. Selección sobre el primer acto. Puccini.

4.º—Fiesta en Sevilla. Serie Española en 4 números, Tavani

## FELIZ AÑO NUEVO

1.º de Enero de 1930 en el Parque Morazán

1.º—Marcha Esclava. Tschai-kowsky.

2.º—Semiramis. Obertura de la Opera. Rossini.

3.º—Mar y Cielo. Vals de Concierto. Santos.

4.º—Escenas Napolitanas. Quinta serie de Orquesta. Massenet.

El Improvisador. La Fiesta.

## NOTA

A las 17 y 30 hs., los días 29, 30, 31 de Diciembre y 1.º de Enero de 1930, retretas de música ligera por las cuatro Bandas reunidas en el Parque Morazán.

DIRECCION GENERAL DE BANDAS

El Director de la Banda de San José.

ROBERTO CANTILLANO V.

## LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

## Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el porte aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirlo. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a La Plata Exchange

31 West 111 Street, New York, N. Y.

## Fábrica de Suches para las Iglesias

A los señores curas, a los mayordomos y demás personas interesadas en el culto, les aviso que fabrico suches o sean los equipos para los cirios. Son de excelente material, superiores a los extranjeros y a precios más reducidos. Darán referencias de este trabajo los señores curas del Carmen de esta ciudad y de Coronado. También ejecuto todo trabajo de fontanería y hojalatería, así como de mecánica fina que se me encargue.

Fulgencio Sánchez Cordero

Dirección: Tel. 3974. «La Asturiana» 100 varas de la Imprinta Nacional o sea calle de la Penitenciaría.



Esta preparación reúne en sí todas las virtudes medicinales de aquellos ingredientes que la experiencia ha brobado tener las propiedades alternativas y contra irritantes más eficaces

Reumatismo; Dolor de garganta, de cerebro, de espalda; lumbago; ciática; Neuralgias; Torceduras.

Botica Tropical

Tel. 2057

Y en todas las farmacias

### Una declaración apócrifa que debe investigar el Inspector Judicial

Todos recordarán el accidente automovilístico ocurrido frente a la Plaza de Artillería y de las oficinas de la Costa Rica Motor Company, en el cual el caballero don Julio Márquez casi pierde la vida y en el que milagrosamente también se escapó el difunto don Juan Felipe Picado. Entrás el herido estaba gran en el hospital, parece que se siguió el proceso sin gran intervención del perjudicado.

gado donde se hacía la instrucción del juicio. Y comenzó a leerlo. Y don Julio pasó por la sorpresa de leer una declaración que no había dado y que verdaderamente le perjudica.

Esto nos lo ha afirmado, y por el prestigio de nuestros tribunales conviene que la Corte Suprema de Justicia y el Inspector Ju-

### Pianos

Tengo varios para la venta a precios sumamente bajos.

Informes: - Teléfono 2774.

### Hoy llegarán las bandas

A fin de organizar los conciertos de las fiestas, especialmente el de competencia, los cuerpos musicales de provincias llegarán a esta capital hoy. Se preferirá esta vez como la anterior, dar a cada músico los estipendios de alimentación y residencia en vez de llevarlos en conjunto a los hoteles.

dicial Lic. don Juan Rafael Vargas, que tan recto es, se informen de lo ocurrido y hagan luz.

A estas horas el Sr. Márquez no ha recibido la indemnización del caso prometida y firmada y el chofer culpable anda libre.

La justicia debe brillar pronto en este asunto, pues muy valiosa es la vida de un ciudadano para que de un modo tan informal las penas queden suspendidas.

Hasta aquí nuestras noticias que mejor podrá aclarar el perjudicado Sr. Márquez.

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende....

que los alambres conduzcan el calor. La instalación de los alambres de la casa está dispuesta para conducir cierto número de amperios de corriente eléctrica. Si pasa de esa cantidad por motivo de un corto circuito, según queda explicado, habría instantáneamente exceso de calor, acaso conflagración, si no lo impidiese el fusible, que obrando de válvula de seguridad corta al punto el circuito.

### El Congreso Eucarístico de Nicaragua

Enormes son los preparativos en el vecino país del Norte para el gran Congreso Eucarístico que se verificará en la capital.

El pueblo nicaragüense ha querido en esta vez testimoniar su catolicismo, y el día 1º de Enero de 1930 será la fecha solemne que se completará con una suntuosa procesión. Se asegura que van a concurrir casi todos los prelados de Centro América.

### Suscríbase a este diario

HOY que sólo se leen periódicos, ¿no cree Ud. de suma importancia apoyar al periódico católico, de amena e interesante lectura?

### Religión y Patria

es la revista de la intelectualidad católica y que, conforme a su programa trata de todo lo concerniente a la Iglesia y a Costa Rica.

Le pedimos a Ud. su valioso concurso en esta tarea que nos hemos impuesto un grupo de jóvenes esperanzados de que se comprendan nuestros ideales y la revista merezca su aprobación.

Suscríbase Ud. a

### Religión y Patria

y con ello hará una buena obra y alentará nuestros entusiasmos

Los puros, Los cigarrillos, Las picaduras, Los tabacos en rama

### VICTOR

satisfacen al fumador más exigente

Fumar VICTOR o no fumar cigarrillos amarillos

Estos productos son conocidos en todo el país

La Mata de Tabaco Palmareño necesita sperarios.

Tel. 4157. Mercado de San José y Paso de la Vaca

VICTOR MANUEL HIDALGO

### MAGNESURICO

PODEROSO DISOLVENTE DEL ACIDO URICO

Preparado efervescente a base de Litina y Piperazina, asociados a la Magnesía con fermentos digestivos naturales.

Antiséptico intestinal para la dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc. etc.

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS

Unicos distribuidores

### BOTICA VARGAS

APARTADO 716

TELEFONO 2812

### Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

### Grán Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278

### Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 - APARTADO 927

### Magnífica casa de habitación

a tres cuartos del Mercado, con excelente aire, agua y electricidad, y con amplias habitaciones, vende MACABEO VARGAS CASTRO.

### Noticias del Exterior

El papel que desempeña el cortocircuito

Nueva York.—La corriente eléctrica de la instalación de una casa recorre un circuito del cual forman parte las bombillas y otros utensillos que con el mismo se conecten. Esa corriente trata de seguir la ruta más corta del circuito. En otras palabras, el «corto circuito» es el que sigue si puede. Si el cordón de la lámpara se desgasta hasta el extremo de ponerse en contacto los alambres desnudos, resulta un corto circuito. Cuando esto ocurre en el cable o cordón de una lámpara u otro utensillo que esté conectado y se esté usando, fluye entonces más corriente de la que pueden resistir los fusibles. Inmediatamente se derriten, e interrumpiendo el circuito impiden

Llegó FRESCA Leche Condensada NESTLE Marca NIDO EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS. TELEFONO 3933

Suela! Suela! Siempre muy BUENA CLASE Aplachada en máquina Precios especiales en cantidades grandes. José J. Benavides Heredia — Apartado 20

### TRATAMIENTOS GLANDULARES

Más eficaces para personas deficientes en funciones normales Los números en el dibujo indican el lugar de cada glándula, con una línea indicando la descripción de las funciones de cada una.

Diagram of a human body with numbered points 1-6 indicating glandular locations. Text descriptions for each point: 1. Secretiones normales de la glándula pituitaria ayudan al desarrollo sexual y reparan la debilidad causada por los errores de la juventud. 2. Secretiones normales del tiroideo, gobiernan la gordura corpórea, la blancura de la dentadura, las paperas y la hermosura cutánea; dan a la mujer una vivacidad juvenil, evitan la calvicie, los cabellos blancos y la palidez. 3. Las adrenales son las glándulas combativas. 4. En los varones de mediana edad, una glándula prostata anormal causa reumatismo y cistitis, dolores en la espalda, piernas y en las pies, así como dolor de cabeza, estreñimiento, almorranas, torpez del hígado, debilidad en los riñones y un deseo frecuente aunque dificultoso de orinar. 5. Secretiones normales de las glándulas del sexo femenino abuyen a la aparición de la vejez prematura, dolores en la espalda y caídas, y la dolorosa agonia causada por los órganos femeninos debilitados. 6. Las glándulas del sexo masculino gobiernan el vigor, la vitalidad y la virilidad, dan valor, ambición, energía e intelecto. GLANDULAS NORMALES EQUIVALEN VITALIDAD SUPREMA

TRATAMIENTOS RACIONALES PARA PERSONAS DEBILITADAS Las Glándulas Endocrinas del organismo humano gobiernan ciertas funciones vitales, debido a las sustancias que secretan. EN RESUMEN, LA MENTE, NERVIOS, ORGANOS DIGESTIVOS Y ELIMINADORES, ASI COMO LOS ORGANOS SEXUALES, ESTAN TODOS GOBERNADOS POR LAS SECRECIONES DE LAS GLANDULAS DEL SISTEMA ENDOCRINO. ECLECTIC RESEARCH COMPANY No. 7 East 22 Snd treet, Suite No. 204, New York, U. S. A

### REFRESCOS TRAUBE CERVEZA